



Les saisonnières de BOUHET

Le mot du Maire

L'été se termine et voilà déjà l'automne avec ses premiers froids du matin et du soir. Cette période a été l'occasion de fêter une centenaire à Bouhet pour laquelle la commune a convié la famille et a demandé à l'association des Aînés de Bouhet-Anais d'inviter les plus anciens de la commune.

Il y a un an, je vous évoquais la mise en place des TAP. Aujourd'hui, ce dispositif est bien rodé avec une équipe jeune, bien organisée et volontaire. Les bénévoles apportent beaucoup à ces activités par leur implication et leur temps passé. Je souhaite vivement que leur participation continue car la formation des animateurs et le recrutement ponctuel d'intervenants posent encore certaines difficultés. Durant le temps des ateliers périscolaires, la fatigue des enfants se fait souvent sentir, c'est pourquoi nous avons allégé le dispositif en proposant plus de temps de détente. Le Conseil Municipal a maintenu la gratuité de ces activités pour un accès à tous.

Le Plan Local d'Urbanisme est toujours en "attente" avec des prestataires qui ont tardé à remettre le dossier "zones humides" et un cabinet d'études qui vient juste de nous adresser son rapport. Les différents cabinets d'études auxquels nous sommes contraints de faire appel font preuve de peu de professionnalisme et ne jouent pas leur rôle vis à vis des collectivités mais on ne peut, hélas, que le déplorer.

Après le jardin pédagogique et les mesures de tri des biodéchets (cf article), la commune a été retenue par la région pour réaliser des plantations autour du terrain multisports avec l'association "Prom'haie : un arbre, une haie" au mois de décembre. Les parents et les bénévoles seront associés à ces journées et nous remercions à l'avance toutes celles et ceux qui pourront y participer.

Nous avons constaté un certain nombre d'incivilités dont certaines sont reprises dans les pages intérieures. Il est dommage qu'un petit nombre d'administrés soient aussi peu délicats au détriment de tous.

Nous allons organiser, en liaison avec nos voisins d'Anais, le repas annuel habituel des aînés qui a lieu cette année sur la commune d'Anais. Ce repas est offert par la commune aux personnes de plus de 65 ans et leurs conjoints habitant la commune.

La traditionnelle journée de Noël aura lieu en décembre pour les enfants de 3 à 10 ans. Souhaitons leur de passer un bon après-midi.

La date des vœux n'est pas encore fixée mais nous vous ferons passer l'information au mois de décembre. En attendant, passez une bonne fin d'année.

**Le Maire,
Annie SOIVE.**

L'actualité municipale

Incivilités

La bonne gestion de l'espace communal repose en grande partie sur le bon sens et la responsabilité individuels.

Pourtant, en regardant les photos ci-contre, il apparait malheureusement que ces vertus ne soient pas partagées par tous.

Il est quand même dommage de constater encore une fois ces incivilités sur la commune alors qu'il y a deux ramassages organisés par semaine, un pour les déchets ménagers, l'autre pour les emballages recyclables.

En conséquence, la municipalité va prochainement prendre un arrêté afin de rappeler les règles en matière de dépôts des ordures et surtout les sanctions applicables en cas de dépôts sauvages.



Biodéchets

Une nouvelle initiative pour promouvoir le développement durable auprès des enfants. Après le jardin potager qui permet aux enfants de déguster leur production, la récupération des biodéchets est mise en place sur le site de l'école avec les restes de nourriture du déjeuner.

Cette activité est réalisée en concertation avec Cyclad (nouvelle appellation du SMICTOM), le personnel de la cantine et l'ouvrier communal. Il arrive que 10 kgs de nourriture par jour soient jetés dans les containers installés à cet effet.

Cette expérimentation devrait permettre la réalisation de compost pour le jardin notamment et sera suivie d'opérations de sensibilisation des élèves. Des actions de formation leur seront dispensées au moment des TAP début novembre.

Travaux d'assainissement

Les travaux concernant le réseau d'assainissement collectif sur la Commune de Bouhet se sont déroulés en deux tranches. Ils ont débutés le 01/07/2015 et devraient s'achever vers le 30/10/2015.

Les rues impactées par ces travaux sont : Allée des Coquelicots, Chemin du moulin, Rue des Mésanges, Rue des Alouettes, Rue des Marronniers, Rue des Rossignols, Rue des Pinsons. Les Bouhétais concernés par ces travaux devraient prochainement recevoir un courrier de la RESE concernant le raccordement.

Vieux papiers

Une opération de récupération des vieux papiers dans les collectivités est en cours sur l'intercommunalité. Cyclad récupère une fois par mois ces papiers qui sont déposés dans une poubelle dédiée et fermée à l'école et à la Mairie. Ce dispositif permet notamment la confidentialité des documents.

Stationnement

A plusieurs reprises, notamment dans les lotissements, la municipalité a constaté que certaines personnes stationnaient leur véhicule en dehors des emplacements prévus. Il est rappelé qu'il est interdit de laisser sa voiture sur les pelouses ou d'empiéter de manière trop importante sur la chaussée.

Des places de parking sont prévues à cet effet et doivent être utilisées car dans certaines situations, la circulation devient difficile voire dangereuse ou des travaux comme la tonte ne peuvent plus se faire correctement. A chacun d'être vigilant car la Mairie se désengage de toute responsabilité en cas de projection de pierres sur les véhicules mal stationnés.



Centenaire !

Pour cette occasion, les membres du Conseil Municipal et quelques aînés de Bouhet ont voulu partager un verre en l'honneur de Madame Gardrat et lui ont offert des fleurs.

Madame Gardrat est venue accompagnée de sa famille. Cinq générations y étaient présentes, de son fils, Lucien, à son arrière arrière petit fils, Arthur, qui lui a 3 ans.

100 années d'une vie pour laquelle Madame Gardrat



Les associations vous informent

Gymnastique volontaire

La gymnastique volontaire fait

Les cours ont repris les mardis et les jeudis, à la salle des fêtes. Toujours encadrés par Karine, notre monitrice agréée par l'Association Française de Gymnastique Volontaire, les cours se composent principalement d'échauffement, de renforcement musculaire variés grâce à différents supports : ballon, les steps..., les cours du mardi se déroulent plus en douceur et ceux du jeudi sont rythmés par un cardio et des abdos fessiers. Les cours se déroulent en extérieur (en marche rapide dans la campagne ou



Si vous hésitez encore, venez nous découvrir lors de 2 séances d'essai gratuites.

L'association accepte les chèques ANCV (vacances et/ou sport), la cotisation annuelle est de 80 € (assurance et licence à la FFGV comprise).

Les cours ont lieu :

- les mardis de 14 h à 15 h
- les jeudis de 20 h 30 à 21 h 30

A la salle des fêtes de Bouhet hors vacances scolaires.

Renseignements :

Présidente : Carine DELABY tél : 05.46.67.02.28 mail : delaby.andco.1

Trésorière : Michèle JARDINO tél : 05 46 67 65 02 mail : jardino.michele

Secrétaire : Marilyne GAUNT tél : 05 46 44 15 90 mail : marilynegaun



La GV de

Bouhet

Vendredi 29 mai, les enfants de l'école ont donné leur représentation de chorale « nombreux. Le thème de cette année était « l'Amérique ». Au travers de divers chants les grandes villes, les états, les enfants ont fait revivre aux spectateurs les continent. Un verre de l'amitié autour des incontournables burgers, cookies, coca-cola ce magnifique spectacle. Un énorme merci pour la logistique à Hervé, Karine et parents !



Et pour rester dans le même thème, c'est lors de la fête des écoles, le **samedi 27 juin** à Chambon, que cette fois les enfants ont dansé sur les musiques américaines enchaînant rodéo, danse indienne, danse en ligne et french cancan sans oublier un final collectif ! Merci beaucoup à nos petites têtes blondes pour ces 2 superbes spectacles !

Vendredi 25 septembre, journée ensoleillée, s'est déroulée la traditionnelle opération « Nettoyons la nature ». C'est le matin, après une collation prise dans la cour, que les 86 enfants accompagnés d'une vingtaine de parents et des brouettes prêtées par les villageois, ont arpentés les rues du village et des hameaux à la recherche des déchets divers et variés qui se cachent dans les herbes, les fossés et les bosquets. La récolte fut « normale » : 31 kg de déchets (principalement des canettes en métal et verres et beaucoup de papiers et mégots de cigarette). Merci encore à la municipalité pour le goûter, aux prêteurs de brouettes, aux parents toujours fidèles et bien sûr, à nos petites mains qui ont su si bien dénicher tous ces détritrus .

Carole

GUIGUES

AP3E

C'est la rentrée pour AP3E !



Association des parents d'élèves des écoles de Virson-Bouhet-Chambon, a repris ses activités. Lors de l'Assemblée Générale du 25 septembre dernier, l'association a présenté les actions menées depuis

Le trésor gratuit pour les enfants des trois écoles a été organisée le samedi 18 avril à Virson. Cette manifestation a eu un grand succès puisqu'une centaine d'enfants "Les aventuriers de l'espace" ont pu découvrir, après différentes épreuves ("Voie lactée", "Constellation", "Galaxie"), le trésor du "Grand Bulbul".

Les fonds récoltés lors de la tombola du 20 mars 2015 ont permis à l'association de verser des subventions pour la totalité des projets présentés par les 3 écoles :

- **école de Virson** : sortie de toutes les classes au Cirque Arlette Gruss avec visite de la ménagerie.
- **école de Bouhet** : sortie à la Maison de la forêt, achat d'un super transporteur pour la cour et achat de 4 postes radio-CD.
- **école de Chambon** : sortie au site archéologique de Saint Saturnin du Bois, sortie théâtre pour les classes CM1/CM2 et sortie au Parc de l'estuaire à Saint George de Didonne.

Enfin, AP3E prend en charge, depuis 2014, l'organisation de la kermesse des écoles qui s'est tenue cette année à Chambon. L'association a proposé une restauration le midi après les spectacles des écoles de Virson et Bouhet. La kermesse s'est déroulée l'après-midi avant le spectacle de l'école de Chambon. Le soir une boum était organisée pour les enfants avec une démonstration de Zumba. Belle journée.

L'association poursuit ses actions en organisant le dimanche 15 novembre 2015 une bourse de l'enfance à la salle des fêtes de Chambon. N'hésitez pas à vous inscrire.

AP3E

Amicale des Sapeurs-Pompiers Bouhet-Anais

Le vendredi 5 juin 2015, l'Amicale a fait son traditionnel pique-nique après les femmes et les enfants où chacun a pu passer un agréable moment de convivialité.

Par le beau temps du 6 Septembre, 27 personnes de l'Amicale sont allées visiter le « Vallée des Singes » à Champniers et la « Vallée des Singes » à Romagne. La visite guidée a été très appréciée et les animaux assez près au moment de leur repas.

Avec un beau temps d'automne, de nombreux gens ont pu chiner dans les rues de Bouhet le samedi 27 septembre pour le Vide Greniers annuel. Avec la Gymnastique Volontaire, l'Amicale des Pompiers remercie toutes les personnes associées qui ont contribué à la réussite de cette manifestation.

Pour le Centre de Première Intervention de Bouhet-Anais, depuis le début de l'année, 40 sorties sont enregistrées pour le moment, principalement du secours à personnes.



formation.

formation.

recruter de nouveaux pompiers. Si vous avez plus de 16 ans et êtes intéressés, le Sergent BOURSIER (06-80-93-17-15) pourra vous renseigner.

merci de votre accueil pour les calendriers des Pompiers 2016.

Le Président de l'Amicale de Bouhet-

Pascal CHAUVEAU.



Nous rentrons dans la quatrième année d'activité et nous continuons à concilier la culture et la détente sous diverses formes en élargissant le périmètre.

L'année 2014 / 2015 : des activités de natures diverses :
Activités régulières :



Pour l'année 2015 / 2016 : les activités reconduites et les nouvelles

Les activités régulières : Zumba pour adultes, Modern' Jazz pour enfants sont reconduites. Pour toute information et inscription : Nathalie au 07-87-03-98-92.

Il viendra se rajouter une activité régulière de plus réservée aux enfants : «L'atelier de création».

Pour toute information et inscription : Marc au 05-46-67--65-02.

Tenant compte que les enfants de 4 à 14 ans représentent environ 20 à 25 % de la population, le bureau d'ABCD a décidé de créer un ensemble d'activités pour ce créneau de la population. Il semble évident qu'une association ouverte à tous tienne compte de ce % en priorité. Là encore, la Mairie, à notre demande, a mis à notre disposition l'ancienne salle des aînés afin de pouvoir organiser ces travaux de création et disposer des outils et matériaux adéquats.

D'autres activités ponctuelles sont envisagées mais pas votées : marché de Noël, galette, exposé Bonsaï, bal costumé ou karaoké, jeux pour adolescents, œnologie et sushi, ...elles seront validées à la prochaine réunion du bureau du 23 octobre .

Pour tout renseignement ou suggestions : Nathalie au 07-87-03-98-92 ou Marc au 05-46--67-65-02.
Pour tout renseignement ou pour être informé, communiquez vos coordonnées à : abcd.bouhet@free.fr

Quelques nouvelles de votre bibliothèque...

Après 3 semaines de fermeture en août, la bibliothèque a ré-ouvert ses portes. Les permanences du mercredi et du samedi demeurent inchangées : 17 H-19 H pour le mercredi et 10 H-12 H pour le samedi. La permanence du vendredi a été supprimée à compter de septembre par décision du conseil d'administration. La fréquentation semblait trop faible.



Heures des permanences :

MERCREDI 17 H—19 H

SAMEDI 10 H—12 H

Le 5 septembre avait lieu la dernière rencontre pour la remise du prix des lecteurs 2015 de la bibliothèque. L'échange entre les participants s'est déroulé dans une belle ambiance. Le prix des lecteurs a été attribué à l'auteur Emmanuel Cardère pour son livre "D'autres vies que la mienne". Tous les participants sont unanimes pour repartir avant la fin de cette année vers un prix des lecteurs 2016. Les bénévoles organisateurs ont pris acte !!



On "L'école de Bouhet au fil du temps", la bibliothèque a vécu un succès. 360 personnes ont visité l'exposition durant les deux journées du samedi. Les élèves, petits et grands du village et d'ailleurs ont repris durant l'exposition « une page d'écriture municipale ». Ils ont trempé les porte-plumes dans l'encre violette de la bibliothèque et ont écrit les pleins et les déliés pour faire une belle page d'écriture. Ils ont écrit des lettres, des mots, des schémas ou d'histoire avec émotion. Les dictées du samedi et du dimanche ont été réalisées sur les bancs de la vieille école. Les nombreuses photos prises lors de l'exposition ont permis de retrouver sa maîtresse, ses copains et copines, sa voisine de banc !!! Les nombreux objets : trousse d'écolier, billes en terre, cartables, cahier de

visiter l'exposition accompagnée de leur maîtresse. Les enfants ont montré un vif intérêt à écrire comme "papa et maman" avec les lettres de la bibliothèque. L'exposition a connu un réel succès. Les souvenirs étaient là, nombreux, et ont permis de retrouver des moments de nos vies. Nos remerciements vont vers tous ceux qui ont contribué à ce moment d'émotions retrouvées.

Les prochaines dates à retenir pour les 3 mois à venir :

- **Début novembre** : lancement du prix des lecteurs 2016. La date sera communiquée par mail et affichée à la bibliothèque.

- **Vendredi 13 novembre** : Conférence à la salle des associations avec le Dr. Jean-Pierre Lacroix, médecin pédiatre retraité de l'hôpital de La Rochelle. Il nous parlera « Il y avait un autrefois ».

- **1ère quinzaine de décembre** : des lectures sur le thème de Noël à la bibliothèque dans le cadre des TAP.

- **Judi 17 décembre** : dans le cadre des jeudis des bibliothèques, un spectacle aura lieu pour les petits de 0 à 3 ans. Chaque enfant concerné recevra une invitation personnelle début décembre. Le spectacle aura lieu à la bibliothèque de Puyravault.

Après la remise des prix littéraires au niveau national, nous effectuerons un nouvel achat de livres. Avec l'automne qui s'installe nous vous invitons à reprendre le chemin des livres et de la bibliothèque.

Bernard Pivot écrit « Au festin de la lecture, on ne mange pas tous les livres avec le même appétit. Avec celui-ci, on pignoché, et celui-là on l'engloutit !!! » Très bonnes lectures.

THEROUDE.

Au nom de tous les bénévoles. Maryvonne



EXPO PEINTURE :

En collaboration avec la Mairie, cette traditionnelle manifestation réunira le **dimanche 8 novembre**, dans la salle des fêtes, une vingtaine de peintres de tous horizons picturaux.

Une tombola, richement dotée d'œuvres des artistes présents, vous permettra d'acquérir marque-page ou sets de table originaux.



ECHANGE DE VEGETAUX :

Rigol'AUTOMNE, le **dimanche 22 novembre**, sur la place du village ou à la maison des associations (suivant le temps). Vous pourrez échanger ou acquérir des productions de saison : plants de fleurs et d'arbustes bien sûr mais surtout fruits d'automne : noix, champignons, et surtout des courges spectaculaires et variées ...

Après un casse-croûte campagnard, très végétarien, à base de « citrouille » et champignons, l'apéritif sera offert aux visiteurs.

Comme à l'accoutumé, la Bibliothèque « A livre ouvert » vous proposera des ouvrages spécialisés.

Jardiniers dans l'âme et gourmands de produits naturels, on compte sur vous.



SORTIE CHAMPIGNONS :

Après un été chaud et sec et des pluies peu productives en août, les averses conséquentes de septembre devraient permettre une spectaculaire poussée d'automne. Dès que les espèces seront suffisamment nombreuses, une, voire plusieurs, sorties, vous seront proposées le samedi matin. Prévoir une exposition de ces cryptogames semble encore aléatoire.



Contacts :

Paul ROBIN 05-46-66-41-23

Guy CHAGNAUD 05-46-68-90-05

Yves LAMOUREUX 05-46-68-22-17

*Le secrétaire,
Guy CHAGNAUD.*



NOUVEAU : LA CHINETTERIE

Acteur de l'économie sociale et solidaire et du développement local, La Chinetterie par son action privilégie la solidarité et le service à la population.

La Chinetterie :

Collecte à domicile vos dons,
Reçoit vos apports volontaires (meubles, objets, vêtements...),
Rénove et valorise les articles,
Vend à petits prix.

**Horaires d'ouverture : Du mardi au vendredi de 14 h à 18 h
Samedi de 10 h à 18 h**

Pour tous renseignements complémentaires :

Vous pouvez consulter le site internet : www.lachinetterie.com

Pour nous contacter : 05-46-66-81-52 ou par courriel : chinetterie@orange.fr

**Adresse : ZAC Beaux Vallons
17540 ST SAUVEUR D'AUNIS**

NOUVEAU : Cabinet d'infirmière libérale à Bouhet

16 rue des Meuniers - Tél : 06-62-55-17-95

Les prochaines manifestations

Cérémonie du 11 novembre

Le défilé partira à 10 h 45 de la place de la Poste et se dirigera vers le cimetière où aura lieu la cérémonie commémorant l'armistice de la 1ère guerre mondiale. Un vin d'honneur sera ensuite servi dans la salle des fêtes.

Repas des aînés des communes de Bouhet et Anais : Samedi 14 novembre

Il aura lieu à la salle des fêtes d'Anais à partir de 12 h. Les personnes souhaitant qu'un « taxi » les prennent en charge, s'inscriront à la Mairie.

Téléthon : Samedi 5 décembre

Organisé par le Comité de Coordination et avec la participation du Foyer de Vie, des associations volontaires et de la Mairie : balade autour de Bouhet, goûter.

Elections régionales : Dimanches 6 et 13 décembre

A la salle des fêtes.

Arrivée du père Noël : Mercredi 9 décembre

Le père Noël viendra à la rencontre des enfants de Bouhet. Un spectacle et un goûter leur seront proposés à partir de 15 h. Si votre enfant ne reçoit pas d'invitation, n'hésitez pas à venir l'inscrire à la Mairie au plus tard le 3 décembre.

